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技艺之上!更要匹配一颗匠心
这是一场技术的较量!룼是一次艺术的比拼

昨天上午 ! 时! 第 "# 뷬世界技能

大赛全国选拔赛开始进入紧张的"竞技

时间#! 来自各地的一流技能人才同场

竞技$ 这是一场技术的较量!更是一次

艺术的比拼$ 花艺%珠宝加工&&这些

比拼项目不仅要求参赛选手具备扎实

的基础技能!更是对其艺术审美水平的

一场'大考($ 新一代匠人!不仅要有技

艺!更需内藏一颗匠心$

틔"즫彩学原理#캪花艺评分

屏住呼吸!轻轻将一支淡黄色花朵

插入花束中!淡黄%黄%浅绿&&不同

色彩将花束点缀得愈加丰满! 在多元

的色调中平添一分和谐感$

中国代表队在花艺项目上算是

'新手#! 在去年第 "" 뷬世界技能大赛

上首次参加花艺项目比赛$ 出人意料

的是! 上海选手潘沈涵在阿布扎比初

次登场便斩获了金牌! 编织出属于中

国花艺界的 '胜利花环#! 也向世界展

现出东方文化对花卉艺术的独到见解$

今年! 与潘沈涵来自同一学校的

陆亦炜成了他的 '后继者#$ 同时! 潘

沈涵的夺金也激发了更多学生学习花

艺的热情$ 这次的花艺项目选拔赛报

名选手比去年多了近二分之一! 总共

有 $% 位选手参赛$ 由于花艺项目属于

时尚创意类项目! 因此! 其主观评分

占比高达 &'($ 쯤说 '各花入各眼#!

떫在国际性大赛上! 主观评分里却也

包含着种种客观评价准则$

据花艺项目裁判长朱迎迎介绍 !

裁判在进行主观打分时也有相应的参

照体系! 包括作品构成% 色彩% 创意

等诸多方面$ 色彩方面! 裁判员们将

严格地按照色彩学原理打分! 如和谐

分% 对比分等! 种种细项都有相对应

的评价得分! 这使得原本抽象的主观

评价变得更具象$ 在朱迎迎眼中! 花

艺作品要做到多色系% 多色彩的调和!

才能堪称 '完美#$

훆作首饰犹如做外科手术

一个月前公布试题! 给参赛选手

充足的时间来研究设计图纸$ 临场经

裁判团同意后又更改其中 )'(的设

计! 考验选手们的临场应变能力$ 珠

宝加工项目在比赛设计上就有点 '独

树一帜# 的味道! 而这恰与其职业特

点相关$ 制作珠宝首饰犹如做一场外

科手术! 设计图纸固然重要! 떫在实

际加工过程中! 种种复杂的 '手术状

况# 和临场意外! 无时无刻不在考验

着参赛者的应变能力$

比赛现场! 这些正值青葱年岁的

'小匠人# 们一丝不苟地坐在工作台前

锉削着贵金属材料! 并不时将制作好

的成品放上电子秤称重$ 大赛对珠宝

饰品的成品重量有着近乎严苛的要求!

뻠离比赛标准相差 *(以上就要扣分$

据珠宝加工项目裁判长邹宁馨介

绍! 世界技能大赛考验的是珠宝加工

领域最顶尖的功夫)))'做加法($ 何

谓 '做加法(* 通俗来说! 参赛选手们

要根据设计图纸! 将片状% 条状等各

种形状的贵金属材料! 使用锉削% 

空% 뻢切% 몸接% 엗光等技术! 制作

出一个与设计图纸最为接近的珠宝首

饰工件$ 相似度是裁判员评价作品的

重要指标$ 另一项重要的工艺就是掏

底! 裁判要从珠宝首饰的通透度% 쇩

巧度! 评判参赛者掌握这门工艺的纯

熟度$ 据了解! 此次珠宝加工项目共

分为三大模块! 包括鱼形部件和新月

形部件的制作% 뒬型部件的制作和整

体组合及修整$

룟技能人才提升产业附加值

技能人才的培育!实际上是为产业

链由中低端迈向中高端厚植人才优势$

从事首饰设计教学与研究二十余年的

邹宁馨对这一点深有感触$돽了珠宝加

工项目裁判长这一身份以外!他还有另

一重身份)))北京服装学院教授$

多年的科研%产业经历!让他对中

国珠宝加工产业现状了然于心$就珠宝

加工产业的体量而言!中国占据着绝对

优势!达到了全球市场的 &'($ 然而!

目前国内绝大多数珠宝加工产品仍属

于中低端$ 邹宁馨给记者对比了一组

数字+ 在珠宝加工业发达的广东! 珠

宝的售卖价格是其成本价格的 ) 놶 !

而国外的高端珠宝加工企业能够极大

地提升产品附加值! 从而将其售卖至

成本价的 *' 놶! 짵至是 )' 놶$ 中国

珠宝加工业长期缺乏的! 正是世界技

能大赛所考察的 '做加法 # 的工艺 $

其中! 몸接这一工序更是许多中国选

手的短板所在$ 他认为! 쯦着越来越

多年轻匠人登上世界舞台! 中国珠宝

加工业也将对标国际最高标准! 向产

业链中高端逐步迈进$

世界技能大赛所引发的 '明星选

手#效应!也让技能人才越来越受到社

会的尊重%企业的青睐$ 据上海市城市

建设工程学校校长戴国平介绍!目前该

校毕业生入职后的起薪为每月 )''' 至

+'''元!相比过去提高了 *''' 元左右!

学生就业率近年来也一直保持在高位$

퓰任编辑!샮 征
!""""#$"#$

%&%& 쓪 ' 퓂 () 죕 星期四! 튪闻

长三角编织食品安全
信息追溯!튻张网"

뮦苏浙皖拟共同推进食品安全信息追溯体系建设!킯手创建中国
食品产业最发达$食品质量最安全$食品消费最有保障地区之一

本报讯 ,记者唐闻佳- 싲菜时通

过手机扫一扫二维码! 벴可了解菜品

的 "身世(! 来自上海哪个蔬菜外延基

地&&记者从昨天召开的上海市食品

安全信息追溯现场会获悉! 上海计划

今年实现九大类 $' 项重点食品品种追

溯信息全覆盖$ 上海正与江苏% 浙江%

安徽研究战略合作! 共同推进长三角

食品安全信息追溯体系建设! 打造食

品安全信息追溯 "一张网(! 将长三角

地区建设成为中国食品产业最发达 %

食品质量最安全% 食品消费最有保障

的地区之一$

在静安区一家大润发超市的散装

食品柜台前!选购完食品后!电子秤会

"췂出(一张追溯二维码!消费者手机扫

码后!可获知食品的"身世(!包括经销

企业信息%供应商信息%源头信息!짵至

蔬菜到批发市场的流程以及相关检测

报告$这些食品信息上传到上海市食品

安全信息追溯平台!由仪电公司在后台

生成二维码!门店打印出来放在货架卡

旁!맋客能追溯该商品最近五个批次的

进货信息$

돽大润发超市部分门店以外!上海

农产品中心批发市场 %뫐马鲜生等均

在试点全力推进食品安全追溯信息

建设 $

记者从上海食药安办获悉!食品安

全信息追溯已被列入 $'*, 年市委%市

政府重点工作!是打响上海"쯄大品牌(

重要内容之一$本次现场启动会还正式

启动了"上海食品安全信息追溯(公众

微信号!今后消费者可以利用该公众号

扫码产品二维码%条形码等!믲通过搜

索企业名称%产品名称等方式查询食品

安全追溯信息$

上海的食品很多需要"外援($以食

用农产品为例!大约总消费量的七成来

自外省市的供应!如果上海的食安追溯

体系只针对本地产的食品和农产品!쓇

市面上销售的食品和农产品将只有约

三成可以弄清楚"身世(!所以!上海的

食品安全信息追溯"高速公路(뇘须与

兄弟省市打通$

今年以来!市食药安办会同市商务

委%市农委%市教委%上海海关%市粮食

局等相关部门联手!全力推进本市食品

安全信息追溯管理工作$上海市食药安

办副主任% 市食药监局副局长许瑾介

绍!뷘至 - 月上旬!上海市食品安全信

息追溯平台已有 + 췲多家企业注册!其

中 *-',, 家为.上海市食品安全信息追

溯管理办法/ 规定应纳入监管的企业!

占应纳入监管范围企业的 ,'.&&(!累

计可查询追溯数据约 *' 틚条! 已覆盖

.上海市食品安全信息追溯管理品种目

录/明确的九大类 $' 项重点品种$统计

显示!已有消费者通过信息追溯平台累

计进行了 $'' 췲余次食品安全信息追

溯查询$

据透露!沪苏浙皖已在研究讨论开

展长三角地区食品安全信息追溯体系

建设战略合作!在区域内食品安全信息

追溯现有工作基础上! 整合各区域%各

环节%各行业%各监管部门的食品安全

信息追溯数据!形成长三角区域内统一

的食品安全信息主体信息库%产品信息

库%产地信息库%追溯信息库!并应用大

数据%人工智能技术形成长三角食品安

全信息追溯'一张网(!实现食品质量安

全顺向可追踪%쓦向可溯源%럧险可管

控! 发生质量安全问题时产品可召回%

原因可查清%责任可追究$

长三角区域合作食品安全专题组

已研究并通过了.长三角食品安全区域

合作三年行动计划 ,$'*, 年)$'$'

年 -/和 .$'*, 年长三角食品安全区域

合作工作计划/! 明确了长三角地区食

品安全信息追溯体系建设%重大活动食

品安全保障协作%区域性网络食品经营

联合监管%食品安全信用奖惩%食品安

全检验结果互认%食品安全违法犯罪行

为联打联防等九方面合作内容$

!"횧代表队约#$$쏻选手同场竞技
第!"뷬世界技能大赛全国选拔赛

%짏海赛区&뾪赛!헅纪南巡视赛场

本报讯 ,记者钱蓓- 第 +# 뷬世界

技能大赛全国选拔赛 ,上海赛区- 昨

天在国家会展中心 ,上海- 开赛$ 这

项赛事由人力资源社会保障部主办 !

上海市人力资源社会保障局承办! 是

中国上海成功申办 $'$* 年第 +- 뷬世

界技能大赛后第一次举办综合性职业

技能赛事!也是筹办世界技能大赛的一

次重要演练$人力资源社会保障部部长

张纪南% 副部长汤涛!上海市委常委%

常务副市长周波共同巡视赛场! 并与

有关专家% 参赛选手和观众开展交流$

此次全国选拔赛是我国备战第 +#

뷬世赛的重要赛事! 为国家级一类大

赛! 将选拔出优秀选手进入国家集训

队! 最终代表国家参加第 +# 뷬世赛$

全国选拔赛共设有 #$ 个项目! 覆盖世

赛全部项目! 分上海和广东两个赛区!

上海赛区主要举办开幕式及飞机维修%

车身修理% 틆动机器人等 )+ 个比赛项

目! 覆盖世赛中运输与物流% 制造与

工程技术% 结构与建筑技术% 信息与

通信技术% 创意艺术与时尚% 社会与

个人服务六大领域$

赛场内还设置了来自高技能人才

培养基地% 世赛合作伙伴等 ), 家单位

呈现的 )$ 个展示互动馆! 展示项目包

括工业自动化% 现代盾构% 数字媒体

信息技术等 ! 体验项目有 /0 ,增强

现实 -% 10 ,탩拟现实 -% )2 艺术制

作% 模拟驾驶% 人机互动! 以及埿金

彩塑% 쮺纸% 단艺等传统项目$

市人力资源社会保障局介绍! 这

次上海赛区比赛有几大特点$ 一是赛

事规格高! 对标世赛$ 第 +% 뷬世赛全

国选拔赛是 $'*, 年中国技能大赛系列

赛事中最重要的一项大赛! 办赛模式

和竞赛规则完全接轨世赛要求! 比赛

项目第一次涵盖世赛全部六大领域 $

二是比赛规模大! 活动内容丰富$ 从

- 月 *$ 日开幕式到 *- 日成绩公布 %

技术点评一共五天! 比赛日为 *) 日到

*% 日! 赛场面积达 %.- 췲平方米$ 比

赛时间% 比赛项目% 技能展示与互动

体验项目数% 赛事场地规模都创下历

史新高$ 三是参赛人数多! 比赛水平

高$ 共有来自各省% 自治区% 直辖市

及新疆生产建设兵团% 行业组织% 中

央企业的 +- 个代表队% 约 !'' 名优秀

选手参赛!人数为历年之最$ 上海代表

队参加 +! 个项目!参赛选手 &) 人$ 쯄

是社会和媒体关注度高!群众参与积极

性强$比赛期间!풤计将有来自企业%院

校%社会培训机构约 - 췲人到现场观摩

大赛并参与技能互动和体验项目!中小

学学生约 )췲人0 比赛时间恰逢高考刚

刚结束!풤计将有不少考生到现场观摩$

中央和上海主要媒体全程图文跟踪报道

大赛情况$ 同时! 市人力资源社会保障

局官微开通了在线抢票活动$

맘注世界技能大赛全国选拔赛

选拔赛现场的糖艺组参赛选手!ퟳ图"和车身修理组选手!폒图"# 本报记者 袁婧摄
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!上接第一版"最近又对推动长三角一体化发展作出重要指示!明确

了'更高质量一体化发展#的目标追求!'上海进一步发挥龙头带动作

用!苏浙皖各扬所长#的推进路径!'쓽心聚力抓好落实#的关键保障!

为新时代长三角合作与发展指明了方向%提供了遵循$

今年是改革开放 +' 周年%'八八战略#实施 *% 周年!浙江正在开

展'大学习%大调研%大抓落实#系列活动!推进'八八战略#再深化%改革

开放再出发$ 我们决心学深悟透习近平总书记关于长三角一体化发展

的重要思想!引导全省干部群众切实把思想和行动统一到总书记重要

指示精神上来!进一步提高政治站位!强化使命担当!쎪定更高目标%确

定更优思路%쓃出更实举措!高水平做好全面接轨上海%듙进长三角更

高质量一体化发展的大文章$

볇者'ퟮ近$쾰近平总书记对推动长三角更高质量一体化发展作

出重要指示# 맡彻落实总书记重要指示精神$浙江有哪些考虑$붫从

哪些方面着力%

뎵俊' 习近平总书记对推动长三角更高质量一体化发展作出重

要指示! 开启了长三角一体化发展的新征程$ 更高质量的一体化发

展!要求我们立足全局!更好引领长江经济带发展%更好服务国家发

展大局0要求我们勇立潮头!争当新时代改革开放排头兵!推动高质

量发展走在前列0要求我们坚持以人民为中心!不断增强人民群众对

一体化发展的获得感$

对于浙江来说!推动长三角更高质量一体化发展!我们主要有三

点认识和考虑$第一!这不是一个市%几个市参与的事!而是全省域的

大事$ 全省各地都要各尽所能!各扬所长!参与和服务一体化$ 볎兴%

湖州%훛山等接壤区域%엾邻区域!要深化务实合作!继续走在前列0

杭州%宁波%绍兴等环杭州湾地区!要发挥优势!突出重点!力求收获

更多合作成果0컂台%金衢丽等地区也要主动创造条件!톰找合作切

入点!打造发展新亮点$ 第二!这不是一个领域%几个领域的合作!而

是全方位的合作$长三角一体化涉及产业科创%区域市场%基础设施%

公共服务%环境保护等各个领域的一体化!是一项复杂的系统工程$

要坚持问题导向%需求导向!只要是国家有要求%发展有需要%群众有

需求!就千方百计去合作%去协调!决不避开难题谈一体化%죆开难事

推一体化$第三!这不仅仅是洽谈对接%互动交流!而是深层次的一体

化$ 一体化发展!不同于浅层次的区域协作!而是区域合作与发展向

更深层次推进的高级形态$ 要下大力气打通一切有形%无形的'断头

路#!打破一切有形%无形的'랪篱#!全面提高一体化发展质量$

今年以来!在上海的龙头带动下!三省一市联合编制出台了.长

三角一体化发展三年行动计划/和近期工作要点!明确了合作与发展

的任务书%时间表和路线图$ 我们将全面抓好落实!把习近平总书记

提出的'更高质量#的要求贯穿一体化发展各个环节!共同办好服务

国家发展战略的大事!共同办好重大改革探索突破的难事!共同办好

创新引领发展的要事!共同办好群众看得见摸得着的实事!努力在推

动更高质量一体化发展中展现浙江作为%作出浙江贡献$相信通过一

段时期努力! 长三角地区一定能够成为全国贯彻新发展理念的引领

示范区!成为全球资源配置的亚太门户!成为具有全球竞争力的世界

级城市群$

볇者'长三角地区是改革开放的先行地$近年来三省一市在全面

深化改革上有许多好做法好经验$如何加强区域改革联动$进一步放

大改革红利$쟫谈谈浙江的思路%

뎵俊'区域一体化实质上就是改革!长三角一体化发展到现在这

个阶段!很多合作事项不再仅仅局限于物质项目建设!而更多需要依

靠改革来破题!需要从制度%政策%标准等层面加以协调对接$改革是

长三角一体化发展的重要内容! 也是推动长三角更高质量一体化发

展的根本动力$

如何强化改革联动!最大限度释放改革能量!是一个重大问题$

我想可以重点从几个方面着力+一是共同服务'一带一路#建设和长

江经济带发展$ 长三角位处'一带一路#和长江经济带的战略交汇地

带!在全国大格局中具有举足轻重的地位!要以区域港航合作%基础

设施互联互通等为基础!更好整合资源推进一体化!뾸起服务国家战

略的使命和责任$协同做好中国国际进口博览会服务保障工作!更好

落实国家对外开放新举措$ 二是加强重大改革成果的复制推广$ 长三

角承担着大量的国家级改革试点任务!比如建设自贸试验区%自主创新

示范区%跨境电商综试区等$ 各地在大胆闯%大胆试%自主改的过程中!

形成了一大批创新性的制度成果$ 我们要加强试点做法的总结交流!

率先在长三角范围内复制推广!推动改革'엨景#变'럧景#$三是探索重

大改革的集成推进%联动实施$ 近年来!浙江大力探索推进'最多跑一

次#改革!把看似不可能变成了可能!产生了牵一发动全身的裂变效应$

各兄弟省市也创造了'一网通办#'不见面审批#'一张网一扇门%群众办

事不求人#等许多鲜活经验$ 对这些共性互通的重大改革事项!可以探

索联动实施!打破省际信息孤岛%推进数据共享!为长三角群众和企业

跨省市办事提供更加便利高效服务!共同营造国际一流营商环境$

볇者'上海是长三角地区发展的龙头$浙江多年来主动接轨上海$浙沪合作取得

丰硕成果#떱下$浙江怎么看待浙沪合作$对上海进一步发挥龙头带动作用&推动长三

角更高质量一体化发展有何期许%

뎵俊'发挥区位优势!主动接轨上海!是'八八战略#的题中之义$ 新征程上!上海正

全力建设卓越的全球城市和社会主义现代化国际大都市!其城市功能和地位无可替代0

正加快推进国际经济%金融%贸易%航运%科创'五个中心#建设!其影响和作用日益凸显$

对浙江来说!接轨上海的重要性不是降低了!而是更加增强了$ 接轨上海!就是接轨机

遇!就是接轨高质量发展!就是接轨国际化和现代化$我们将以更加积极主动的姿态!把

握机遇!全域接轨上海!全方位接轨上海!努力把浙沪合作推向深入$

上海之所以被称为'大上海#!不在于地方大%人口多!而主要在于其服务长三角%

服务全国乃至服务全球的大格局%大视野$ 当前!上海在推动长三角一体化发展方面

的龙头带动作用越来越凸显!特别是打响'上海服务#'上海制造#'上海购物#'上海文

化#쯄大品牌!볈是上海推动自身高质量发展的大举措!也是上海服务长三角的大担

当!同时更是浙江接轨上海的大机遇$ 我们将借上海科技创新龙头带动之势!积极参

与构建区域协同创新体系!合作打造重大科创平台!共同培育数字经济等世界级产业

集群!努力把长三角建设成为具有全球影响力的科技创新高地$我们将借上海现代服

务龙头带动之势!积极承接现代金融%研发设计%高端中介服务等的辐射扩散!积极引

进上海优质的教育和医疗资源!推动产业层次和民生福祉的整体提升$我们将借上海

开放发展龙头带动之势!学习上海营造国际一流营商环境的好经验好做法!通过上海

这个中国大陆最大的'国际化窗口#!更好地引进来%走出去!全面提升我省利用国际

国内两个市场%两种资源的能力$

볇者'江苏和浙江各有发展禀赋和特色优势$在长三角一体化进程中$如何充分

发挥各自优势$深化各领域合作$닺生 !"!#$ 的合作共赢效应%

뎵俊'浙苏两省位居上海国际大都市的南北两翼!地相依%水相连%人相亲!产业

发展%资源要素%区域功能等方面各具特色!在我国改革开放史上各自创造了闻名全国

的'苏南模式#'컂台模式#!一直以来都是在互学互鉴%合作交流中共同发展$

新起点上!浙苏合作要各扬优势%实现共赢!需要有一个牵引性的大载体$我们考

虑$ 这个载体就是共同谋划建设'一圈两带一廊#$ '一圈#!就是谋划打造环太湖生态

文化旅游圈$ 争取启动第二轮太湖治理工程!深化太湖水环境综合治理!提升太湖流

域综合保护开发水平$ '两带#!就是合力推进宁杭生态经济带和大运河文化带建设$

通过这两条带的建设!探索形成绿色化的生产生活方式和城市建设运营模式!完善区

域新经济走廊架构!共同把大运河文化保护好%传承好%利用好$ '一廊#!就是共同建

好 3-' 科创走廊$这次会议的一个重要成果!就是将 3-' 科创走廊拓展成为覆盖三省

一市的共同廊道$ 江苏特别是苏州在产业技术创新上走在全国前沿!我们要以此为契

机!落实好共建 3-' 科创走廊协议!整合利用区域重要科创资源!共同把创新资源转

化为现实生产力!优化区域产业链%创新链!打造具有全球影响力的产业科创集聚带$

볇者'近年来$浙江与安徽在新安江流域水环境保护&区域旅游资源共同开发等

方面取得明显合作成效$ 下一步如何采取更加务实高效的举措$ 更好地拓展合作空

间&쳡升合作层次%

뎵俊'浙江是习近平总书记'绿水青山就是金山银山#理念的发源地和率先实践

地$ 近年来!我们坚持以'两山#理念为引领!与安徽联动推进千岛湖及新安江流域保

护%浙皖闽赣生态旅游协作区建设等一系列任务!去年又签署了.共同打造浙皖世界

旅游目的地合作协议/!绿色发展合作渐入佳境$

当前!浙皖合作正迎来前所未有的战略机遇!合作领域多%空间广$ 一方面!要在

生态保护%绿色发展上深化合作!持之以恒合力做好新安江流域生态保护!完善生态

补偿机制!深入推进区域环境联防联治!共同构筑起跨省界的绿色生态屏障和绿色发

展廊道0加快两省旅游资源统筹和高效利用!共同打响区域旅游品牌!协同打造践行

'两山#理念的生动样板$ 今年浙皖旅游合作有一个大利好!就是杭黄高铁将建成通

车$ 这条线路集名城,杭州-%名江,富春江%新安江-%名湖,千岛湖-%名山,黄山-为一

体!可以说是'名山胜水一线牵#!要加大力度共同推进旅游开发!高水平打造'两江一

湖#,富春江%新安江%千岛湖-至黄山国际旅游目的地$另一方面!要在创新驱动%高科

技产业发展上拓展合作空间!协同共建大科学设施!联合争取并开展重大科技攻关项

目!更好服务两地产业转型升级$安徽特别是合肥高校众多%科技资源富集!浙江在应

用端创新%企业技术创新%科技成果转化等方面有自己的特色优势!浙皖两地在创新

合作方面潜力巨大!我们一定要联手把这篇文章做好$


